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3. Änderungsantrag 

zum Antrag des Landrates Beschlussvorlage  

Nahverkehrsplan des Landkreises Gotha für den Zeitraum 2017 - 2021 

 

Der Kreistag möge beschließen: 

Im Geltungszeitraum NVP werden in Abstimmung mit der Landeshauptstadt 

Erfurt durch sinnvolle Verknüpfung von Orten in Randlage zum Stadtgebiet 

direkte Busverbindungen eingerichtet. 

Hierzu wird insbesondere: 

- die Regionalbuslinie 881 Neudietendorf – Ingersleben zumindest bis zum 

Ortsteil Molsdorf der Stadt Erfurt verlängert und dort mit Verkehrsleistungen 

der Stadt verknüpft,  

- die Regionalbuslinie 894 Bienstädt – Gamstädt – Erfurt dahingehend 

angepasst, dass wieder ohne Fahrten über Gamstädt direkte Fahrten in das 

Stadtgebiet von Erfurt erfolgen, die übrigen hiervon betroffenen Linien sind 

entsprechend anzupassen. 

 

Begründung: 

 

Der Landkreis bietet sinnvollerweise zahlreiche Verkehrsangebote bis in die 

benachbarten Landkreise bzw. kreisfreien Städte an, da die Nutzer nicht nur bis zur 

Landkreisgrenze ein Bedarf auf Beförderung haben. In den Randbereichen zur Stadt 

Erfurt sind aufgrund der Lage und der historisch gewachsenen Verflechtung dieser 

Gebiete sinnvolle und kundenorientierte Änderungen erforderlich. 

Speziell für Ingersleben und die außenliegende Siedlung Marienthal besteht nach 

wie vor der von der Einwohnerschaft formulierte Bedarf der Anbindung an die 

Buslinien nach Erfurt. In Marienthal ist derzeit keine Anbindung in Richtung 



Neudietendorf (Gotha) geben. Nur der Erfurter Bus nach Molsdorf tangiert Marienthal 

am Rand. 

Damit wäre wieder eine Anbindung an das Erfurter Busnetz gegeben und gleichzeitig 

die Anbindung von Molsdorf und dem Siedlungsteil Marienthal an das Grundzentrum 

Neudietendorf. Barrierefreie Bushaltestellen sind bereits vorhanden und derzeit 

ungenutzt. Die Erreichbarkeit des Schloss Molsdorf, welches zukünftig im Rahmen 

der BUGA 21 einen höheren Stellenwert erhalten wird, könnte damit über den 

Bahnhof Neudietendorf und eine kurze Busfahrt wesentlich verbessert werden.  

Die RVG hat in der Vergangenheit im Bereich Bienstädt die Linienführung geändert 

und die Direktverbindung nach Erfurt geändert, nunmehr muss am 

Verknüpfungspunkt Gamstädt in einen Bus nach Erfurt umgestiegen bzw. über 

diesen Umweg gefahren werden. Dies hat das Angebot verschlechtert und somit 

auch Auswirkungen auf das Nutzungsverhalten. 

Die Stadt Erfurt hat auf die sehr allgemein gehaltene Anfrage des Landratsamtes 

Gotha vom 26.04.2016, ob denn die Erfurter Verkehrsbetriebe AG wieder Orte im 

Landkreis Gotha bedienen möchte, Anfang Juni eine recht aufschlussreiche Antwort 

gegeben. Grundsätzlich besteht ein geringes Interesse an der Wiedereinrichtung von 

Linien durch die EVAG, aber an Gesprächen zu konkreten Projekten besteht 

Bereitschaft durch die Stadt Erfurt. Hier liegt der Schlüssel für zielgerichtete 

Abstimmungen für die vorgenannten Linienbeziehungen unter Berücksichtigung der 

obigen Ausführungen.  
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